

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan sajian data dan analisis data dalam penelitian ini, maka dapat peneliti simpulkan bahwa upaya-upaya yang dilakukan oleh Forum dalam membentuk karakter tanggung jawab, disiplin, dan berakhlak mulia peserta yang dilakukan dengan menggunakan beberapa pendekatan dan metode kajian yang dilaksanakan dalam proses pembelajaran, baik di dalam ruangan maupun outdoor.

Berdasarkan paparan data pada bab ke empat, maka dapat penulis simpulkan bahwa upaya-upaya yang dilakukan Forum dalam pembentukan akhlak antara lain:

1. Peranan forum silaturahmi remaja islam (Forsilari) di Desa Langenharjo, Plemahan telah membawa pengaruh terhadap pembentukan akhlak remajanya.
2. Dampak nyata perubahan yang terjadi dan mereka rasakan diantaranya;  
(1) Mampu meningkatkan nilai religiusitas dan meningkatkan akhlak melalui kegiatan dakwah, yaitu studi tentang ke-Islaman melalui materi yang dihadirkan para Ustad serta diskusi antar remaja, (2) Meningkatkan solidaritas sosial sesama remajanya, (3) Peranan forum silaturahmi remaja islam (Forsilari) melalui kegiatan dakwah mentoring dan sharing berdampak bagi anggota forum, yaitu dapat membuat para

remajanya menjadi percaya diri dan lebih meningkatkan akhlak terutama akhlak kepada orang tua

## **B. Saran-Saran**

Setelah peneliti menarik kesimpulan, sebagai tindak lanjut yang dipandang perlu demi peningkatan pengembangan karakter peserta anggota forum, agar tercipta generasi muda yang memiliki karakter positif yang berakhlakul karimah, maka peneliti memberikan saran sebagai berikut :

### 1. Bagi Ustad maupun Ustadzah

Ustad maupun Ustadzah selaku pemberi materi hendaknya lebih meningkatkan lagi akan pentingnya akhlak dan ilmu agama kepada anggota forum saat kegiatan dakwah berlangsung, tujuannya agar remaja sadar akan pentingnya akhlak dan ilmu agama dalam hidup.

### 2. Bagi Pengurus Forsilari

Kepada pengurus forum selaku membina jalannya sebuah forum, hendaknya lebih menghadirkan banyak variasi dengan metode yang menarik saat kajian. Dan juga menambah jadwal kajiannya untuk tidak hanya diadakan hanya satu bulan sekali, melainkan bisa dilakukan dua atau tiga kali dalam sebulan.

### 3. Bagi Anggota Forum

Konsekuensi atas perilaku terhadap apa yang sudah diajarkan dalam Forum bisa ditularkan kepada remaja-remaja yang lain.

### C. Kata Penutup

Dengan mengucapkan *alhamdulillah* *rabbi 'alamin*, peneliti mengucapkan rasa syukur kepada Allah SWT atas rahmat, taufiq dan hidayah-Nya sehingga peneliti dapat menyelesaikan penyusunan karya ilmiah ini dengan lancar tanpa ada halangan suatu apapun. Besar harapan peneliti, penelitian ini dapat bermanfaat khususnya bagi peneliti sendiri dan bagi pembaca pada umumnya. Peneliti menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari sempurna, oleh karenanya peneliti mengharap kritik dan saran yang membangun sehingga dapat menutup kelemahan dan kekurangan yang terdapat di dalam skripsi ini.

Akhirnya kepada semua pihak yang telah banyak membantu penyelesaian skripsi ini, peneliti ucapkan terima kasih sebesar-besarnya, semoga Allah SWT memberi balasan yang sesuai dengan amal baiknya.